

I.M.XI.5. Gott stieg hinab, um die Stadt und den Thoren zu retten, den die Menschen  
aber verloren haben.

Hier ist der Thurm von Babel beschrieben. Nach der Siedlflucht hatte sich die Menschheit abermals vermehrt und alle wohnten in einer weiten Ebene; alle hatten dieselbe Sprache, und hatten keinen Feind. Inmitten dieses kleinen Zusammenlebens aller Menschen regte sich mit einem Male die Furcht in ihrem Herzen, dass Gott übergekrochen würde, die Einheit des Menschengebliebts aufgelöst werden könnte, wenn Gott die Menschheit wiederum mit den Waffen schörne, oder er mit den Feuerquellen des Himmels, heimzudenken möchte. Sie hielten sich zusammen, um dem Willen des Ewigen entgegenzuarbeiteln, die Menschen wollten für die Rettung des Willens Gott verhindern. Sie bauten einen hohen Thurm und sprachen: „Wir wollen bei diesem Himmel hinaufsteigen und schaffen Beeten den Himmel zu spalten, damit das Wasser fließt und wir dann keine Siedlflucht vorfinden werden.“ Aber Gott sprach zu den Menschen: „Sie sind ein eitel Volk, der Mensch will nicht anderswohin zu leben. Denn sie wollen zusammenbleiben, um auf jener Stelle einen grossen Hof zu vergrößern und gleich die eine Sprache und Sprach der einheitliche Sprachen die einzige Herrlichkeit zu behaupten. Da sagst du, wie soll der Ewige handeln? Nun sag mir, was wollte Er tun?“ Und Gott sprach: „Gott wollte der Himmel überblicken; denn er ist doch Herr der Sünden, wenn ein gutes, gottes Volk in Freude und im Werben einsehlich ist, die Sünde ist nur darin verborgen.“ Und Gott sprach: „Was sie aber tun will, welches Land sie damit nicht feststellen könnten, damit haben sie gesündigt, und das Land hat sie Gott versprecht.“ A. Es ist wirklich eine falsche Ausspruchung, wenn man bisher allgemein gesprochen hat, dass Gott damals die Menschheit gehalten hat, weil die Menschheit eine Sprache fürchten wollte, um friedlich neben einander zu leben, nur im feindlichen Verlebt einander zu verschonen und möglicherfalls einander Schlifflicht zu sein. Nein; das wäre ein beständiger Gedanke der damaligen Menschheit gewesen, Gott hätte eine Freiheit aus der Menschheit gehabt und hätte sie weltlich nicht verhindert. „Und Gott sprach Gott: „Du bist ein eitel Volk, wie schön ist es, ein einheitlicher Volk, mit einer Sprache, welche ein solches Volk, aber es muss zerbrechen werden, denn mit der Einheitlichkeit will Gott Macht erlangen, um den Himmel zu stürzen. Es gibt u. a. kein Land, auf dem Gott nicht auf dem Land ohne Ausnahme eine mit dieser Sprache führen wird, wir haben nur an unser eigenes Vaterland zu denken, um zu sehen, wie verschiedene Sprachen gesprochen werden, und wie es zwischen Völkerstümchen nicht möglich ist, mit einander zu verkehren, weil sie einander sprachlich kaum verstanden haben. Wie läuft nun wohl die Feindseligkeit der einzelnen Nationalitäten, weil sie die Sprache des Landes nicht verstehen, und doch wissen würden es, wenn das ganze Land eine Sprache hätte und mit der Landessprache sich selbst in allen diesen Winkelchen verständigen könnte. Ja, ich gehe noch weiter, wie wissen würden es, wenn in ganz Europa, oder gar auf der ganzen Welt mit einer Sprache gesprochen

würde und man überallhin kommen könnte, ohne Furcht, nicht verhindern zu werden! Denn  
dieser liegt ja gründlicher als Feindseligkeit und Freudseligkeit der verschiedenen Völker, weil sie  
einander nicht verstehen und infolge der Unmöglichkeit einer Verständigung keine Gemeinschaft  
lichen Lebens können, und deshalb beschließen sich hochgewürkte Männer eine  
Weltgesetz einzuführen, dass dadurch die Menschen zum Völker einander näher gelangten wüs-  
sen. Aber das Streben der einzelnen Länder, jede Freundschaft mit aller Gewalt aus ihrem Ge-  
biete auszustoßen, stellt nicht darauf hin, dass die Bewohner eines Landes durch liebevolle Verständi-  
gung einander behilflich zu sein, sondern nur um durch einheitliche Bevölkerung <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup>  
und Macht zu erlangen und dadurch gegebenfalls andere Völker zu unterwerfen. Das Babel  
war die ganze Menschheit zusammen und wollte sich durch einheitliche Sprache Ruhe und Macht ver-  
schaffen; aber es war Daniels sonst keine Menschheit, welche sie zu unterwerfen versucht hätte, und da  
behuts sie sich gegen Gott auf, wollte die Macht Gottes einschwanken. Es ist wirklich beweisbar,  
dass man schon Daniels verlobt war gegen Verabscheuung der Weltkrieger im Osten,  
dag Himmelsfürst Altrabbieler zu finden, aber Gott ließ Daniels diese Dinge noch nicht offenbaren  
denn das Ziel der Menschheit war, durch diese Erfindungen die Macht Gottes zu brechen; wie aber  
einem die Zeit gekommen ist, dass die Menschheit durch diese Erfindungen nicht eine Aufklärung  
gegen Gott bereit will, sondern eine liebevolle Hilfe für die Menschen, da ließ Gott die Er-  
findung zum Wohl der sterblichen Erbäder und leinte freien Zorn, wonach viele Millionen der Welt-  
krieger, welche die Saat vor dem Sündflut des Hengels und Weltkrieger mit ihren Millionen  
opferen sich der Altrabbieler, welche der Himmelsfürst unbedingt müssen. Und das letzte  
würde im Zusammenhang mit der Erwähnung vom Thürken an den Babel, dass nur eine  
solche Unterwerfung auf den Segen Gottes rechnen könnte, deren Ziel nicht gegen Gott, nicht  
gegen den göttlichen Willen, gegen Gottes Gebote gerichtet sind. <sup>10</sup> <sup>11</sup> <sup>12</sup> <sup>13</sup> <sup>14</sup> <sup>15</sup> Gott steigt her-  
nieder, um zu zeigen, was innere Absicht ist; mögen wir selbst das schönste Werk volklicher wollen, wenn  
die Absicht und das Ziel des Werks, nicht edel, nicht gerecht, nicht Gottgefällig ist, so wird es <sup>zu</sup> <sup>zu</sup> <sup>zu</sup>  
geföhrt werden, es wird nicht bestehen können. Das soll ein jeder von uns wohl merken: Gott hat  
einst das schönste Ideal der Menschheit <sup>16</sup> <sup>17</sup> <sup>18</sup> <sup>19</sup> <sup>20</sup> Einheit in der Sprache, Einheit im Streben  
zu Macht gemacht, denn dieses einheitliche Streben hat Römer erreicht. Wollen wir in all'  
unserem Thun des göttlichen Segens forschen, dann muss das Ziel unseres Strebens Gottgefällig  
sein; <sup>21</sup> <sup>22</sup> <sup>23</sup> <sup>24</sup> <sup>25</sup> <sup>26</sup> <sup>27</sup> <sup>28</sup> <sup>29</sup> <sup>30</sup> <sup>31</sup> <sup>32</sup> <sup>33</sup> <sup>34</sup> <sup>35</sup> <sup>36</sup> <sup>37</sup> <sup>38</sup> <sup>39</sup> <sup>40</sup> <sup>41</sup> <sup>42</sup> <sup>43</sup> <sup>44</sup> <sup>45</sup> <sup>46</sup> <sup>47</sup> <sup>48</sup> <sup>49</sup> <sup>50</sup> <sup>51</sup> <sup>52</sup> <sup>53</sup> <sup>54</sup> <sup>55</sup> <sup>56</sup> <sup>57</sup> <sup>58</sup> <sup>59</sup> <sup>60</sup> <sup>61</sup> <sup>62</sup> <sup>63</sup> <sup>64</sup> <sup>65</sup> <sup>66</sup> <sup>67</sup> <sup>68</sup> <sup>69</sup> <sup>70</sup> <sup>71</sup> <sup>72</sup> <sup>73</sup> <sup>74</sup> <sup>75</sup> <sup>76</sup> <sup>77</sup> <sup>78</sup> <sup>79</sup> <sup>80</sup> <sup>81</sup> <sup>82</sup> <sup>83</sup> <sup>84</sup> <sup>85</sup> <sup>86</sup> <sup>87</sup> <sup>88</sup> <sup>89</sup> <sup>90</sup> <sup>91</sup> <sup>92</sup> <sup>93</sup> <sup>94</sup> <sup>95</sup> <sup>96</sup> <sup>97</sup> <sup>98</sup> <sup>99</sup> <sup>100</sup>  
nur fern von jeder Gewaltthat kann der Mensch ohne Furcht eines gerechten Lebendes sich freuen.

Amitt

MAGYAR  
TUDOMÁNTOS AKADEMIA  
KÖNYVTÁRA

Kecskemét Jan 12/1907.

γ - 188

Ven 13/145